

MEDIENMITTEILUNG

20.08.2025

Oberland Reisen bedankt und verabschiedet sich

Die STI Service AG stellt den Betrieb des Carreisegeschäfts Oberland Reisen per Ende 2025 ein. Das sich verändernde Reiseverhalten der Bevölkerung sowie der steigende Wettbewerbsdruck führten zu finanziellen Herausforderungen und zu diesem unumgänglichen Schritt. Für die betroffenen Mitarbeitenden werden derzeit firmeninterne Lösungen geprüft.

Die STI blickt auf nahezu drei Jahrzehnte Erfahrung im Carreisegeschäft zurück. Mit der Fusion der Autoverkehr Thun-Stocken-Gürbetal (TSG) AG im Jahr 1998 und der Autoverkehr AG Heimenschwand (AvH) im Jahr 1999 übernahm die STI die damals bestehenden Reisedienste. Ein weiterer Meilenstein folgte mit der Übernahme der Autoverkehr Grindelwald AG (AVG) per 2019 und dem Zusammenführen der Reisegeschäfte Oberland Tours und STI Reisen zu Oberland Reisen.

Das Carreisegeschäft war stets von intensivem Wettbewerb geprägt und die Carreisebranche sieht sich allgemein mit einer rückläufigen Nachfrage an Carfahrten konfrontiert. Die Corona-Pandemie war für das Geschäftsfeld einschneidend und hat dieses nachhaltig beeinflusst. Die wirtschaftliche Lage von Oberland Reisen hat sich nach der Corona-Pandemie nicht wie gewünscht erholt. Es gelang seither trotz intensiver Bemühungen wie Marketingmassnahmen, optimierten Angeboten und Kostenreduktionen nicht, das Ergebnis im nötigen Umfang zu verbessern, um schwarze Zahlen zu schreiben. Notwendige künftige Investitionen in neue Fahrzeuge würden das Defizit weiter erhöhen.

In der Carbranche besteht ein hoher Konkurrenz- und Kostendruck unter den Anbietern sowie gegenüber Flugreisen. Ebenfalls hat sich das Mobilitätsverhalten der Bevölkerung verändert. Reisekunden sind kurzfristiger unterwegs; sowohl bei Buchungen als auch bei Stornierungen. Zudem sind die Menschen länger mobil und das individuelle Reisen ist zunehmend beliebter.

Mit dieser Ausgangslage prüfte die Geschäftsleitung im Auftrag des Verwaltungsrates verschiedene Szenarien, wie den Ausbau des Reiseangebots oder dessen Reduktion. Keines davon hätte die benötigte finanzielle Entlastung gebracht. Bevor sich die finanziellen Belastungen weiter akzentuieren und für die STI Service AG zu akuten Folgen führen, trafen die Verantwortlichen den strategischen Entscheid, das Carreisegeschäft einzustellen. Ein Verkauf des Reisegeschäfts an einen anderen Anbieter wurde bis anhin aus Vertraulichkeitsgründen nicht geprüft.

Die Mitarbeitenden erhalten volle Unterstützung

Das Team von Oberland Reisen stellt bis zum Abschluss des Reiseprogramms 2025 sicher, dass die Reisen in gewohnter Qualität stattfinden können. Die Carchauffeure arbeiten zukünftig vollumfänglich im Kursbetrieb der STI. Die Reisebegleiterinnen, die diese Tätigkeit nebenberuflich ausgeübt haben, konzentrieren sich auf ihre Haupttätigkeiten. Die administrativen Mitarbeitenden stellen den geregelten Geschäftsabschluss sicher und für sie wird eine Weiterbeschäftigung in einem anderen Unternehmensbereich angestrebt.

Den Mitarbeitenden von Oberland Reisen gebührt ein grosser Dank. Sie haben sich auch in herausfordernden Zeiten stets mit Herzblut, Leidenschaft und Geduld für Oberland Reisen eingesetzt. Ihre Treue und ihre Loyalität machten sie zu Wegbegleiterinnen und Wegbegleitern, die das Car-reisegeschäft mitgeprägt haben und dieses bis zuletzt unterstützen werden.

Wir fahren – Sie geniessen; bis Ende 2025

Die Fahrten aus dem Reiseprogramm 2025 werden bei genügend Anmeldungen in der gewohnten Qualität durchgeführt. Das Team von Oberland Reisen freut sich, Kundinnen und Kunden in diesem Jahr noch einmal auf einer Reise begrüßen zu dürfen.

Die STI bedankt sich bei den Kundinnen und Kunden für ihre langjährige Treue und Verbundenheit, ihr Vertrauen und ihre Loyalität. Es war uns eine Freude.

STI Service AG
Grabenstrasse 36
Postfach
3601 Thun
Telefon 033 225 13 13
info@stiservice.ch